



T +33(0)390214895

www.coe.int/congress

congress.web@coe.int

Réf. CG-PR 035 (2014)

La délégation du Congrès conclut à Odessa sa réunion de haut niveau en Ukraine.

Odessa, 18 juillet 2014 - A l'occasion de la réunion de haut niveau qui s'est déroulée les 17 et 18 juillet en Ukraine, la délégation du Congrès des pouvoirs locaux et régionaux menée par son Président Herwig van Staa (Autriche, PPE/CCE) et composée de Jean-Claude Frécon (France, SOC) et de Nataliya Romanova (Ukraine, GILD), respectivement Présidents de la Chambre des pouvoirs locaux et de la Chambre des régions, ainsi que des présidents de groupes politiques au Congrès et du Rapporteur sur l'Ukraine, a eu de nombreux entretiens qui se sont déroulés à Kiev et Odessa.

La délégation a notamment rencontré des représentants du gouvernement, en particulier Volodimir Groysman, Vice-Premier Ministre et Ministre ukrainien du Développement régional, de la Construction et de l'Economie municipale, Maryna Stavniychuk, Conseillère du président ukrainien ainsi que Ruslan Koshulynskyi, Président adjoint du Parlement ukrainien. La délégation a également rencontré Vitali Klitschko, maire de Kiev, et Mustafa Djemilev chef de la communauté tatare de Crimée. Le 18 juillet, la délégation s'est rendue à Odessa où elle a eu des échanges de vues avec Guennadi Troukhanov, le maire d'Odessa, des représentants du conseil régional d'Odessa ainsi que des membres de la délégation ukrainienne au Congrès et d'autres élus y compris le maire de Donetsk, Olexandr Lukyanchenko.

« Nous avons pu prendre la pleine mesure de la situation présente en Ukraine et des grandes difficultés que traverse ce pays », a déclaré le Président van Staa. « La délégation comprend que les réformes en Ukraine ne pourront pas complètement être mises en œuvre tant que le problème de l'intégrité territoriale du pays avec ses conséquences dramatiques ne sera pas résolu » a-t-il ajouté. Herwig van Staa a souligné en particulier la situation des municipalités qui doivent faire face à un afflux massif de personnes déplacées, en étant souvent tragiquement confrontées à l'arrivée de corps sans vie, et doivent par ailleurs organiser et financer l'hébergement, la scolarité et l'emploi des réfugiés.

« Notre délégation a apprécié la volonté de réforme du gouvernement et se félicite, malgré les circonstances difficiles, des premières réformes intervenues, telles l'élection des maires. Ces réformes vont dans le sens des recommandations du Congrès et illustrent concrètement la volonté du gouvernement, » a conclu le Président van Staa.

Le Président du Congrès a réitéré son invitation à Volodimir Groysman et Vitali Klitschko à venir s'exprimer lors de la prochaine Session du Congrès le 26 octobre 2014.

Le Congrès se compose de deux chambres, la Chambre des pouvoirs locaux et la Chambre des régions. Il comprend 318 membres titulaires et 318 suppléants, qui représentent plus de 200 000 collectivités territoriales européennes.

Président du Congrès: Herwig Van Staa (Autriche, PPE/CCE), Président de la Chambre des pouvoirs locaux: Jean-Claude Frécon (France, SOC), Présidente de la Chambre des régions: Nataliya Romanova (Ukraine, GILD)

Groupes politiques: Groupe socialiste (SOC), Groupe du Parti populaire européen (PPE/CCE), Groupe indépendant et libéral démocratique (GILD), Groupe Conservateurs & Réformistes européen (CRE)